



**E ENTREVISTA. GENERAL PATRICIO YÁÑEZ NAHUELHUIQUE**, jefe de la IX Zona "Araucanía" de Carabineros:

## “Detrás de cada carabinero hay una familia, la gente lo reconoce y esa cercanía está más fuerte que nunca”

Juan Carlos Poblete González  
juancarlos.poblete@australtemuco.cl

En noviembre de 2024, el general Patricio Yáñez Nahuelhуйque (47) asumió como jefe de la IX Zona "Araucanía" de Carabineros.

Nacido y criado en un sector rural de la comuna de Calbuco, Región de Los Lagos. Su padre era carabinero, así que en el año 1994 emigró a Santiago para formarse como oficial de Carabineros. Tras ser destinado a cuarteles de la Región Metropolitana, se quedó en Santiago, cursando numerosos estudios de especialización policial y dos magister: uno en Gerencia y Políticas Públicas y otro en Administración y Dirección de Empresas, en la Usach.

Desde 2010 en adelante, asumió diversos cargos de jefaturas administrativas, tanto en proyectos de transporte y logística como en finanzas. Al momento de ser nombrado como el relevo del general Manuel Cifuentes Quezada —quien fue ascendido tras ocupar el cargo desde 2021— el general Yáñez se desempeñaba como director de la Dirección Nacional de Compras Públicas.

En esta entrevista, el general Yáñez entrega su balance institucional y comenta el sello humano que le está dando a las operaciones policiales en la Región.

—**En qué ple encuentra este nuevo aniversario a Carabineros en La Araucanía?**

“La moral de Carabineros está muy alta. Nuestras fuerzas para prestar seguridad y dar tranquilidad provienen de la gran familia que somos”.

“Estoy orgulloso de mis carabineros. Es un honor liderar en esta Región, que tiene condiciones adversas y que requiere mucho trabajo de inteligencia”.

—Carabineros es una institución fuerte, con hombres y mujeres valientes que cada día salen a las calles a dar eficacia al derecho y generar tranquilidad a los vecinos y vecinas de todas las comunas de la Región. En La Araucanía estamos realizando un importante trabajo interagencial, con coordinación, colaboración y sincronización junto a la Delegación Presidencial Regional y la Policía de Investigaciones, además de la Jefatura de la Defensa Nacional. Hemos sabido generar un círculo virtuoso, orientado a un norte común que es brindar seguridad en todos los rincones de la Región. A los esfuerzos policiales se suma el permanente apoyo de autoridades comunales y locales. Cuando se trata de seguridad, en el trabajo intera-



CARABINEROS

EL GENERAL PATRICIO YÁÑEZ NAHUELHUIQUE (47) ES DE CALBUCO.

gencial y cooperativo, nadie resta.

—**¿Cómo se han estado vinculando con la Seremi de Seguridad? ¿Es una mejora para la labor policial?**

—Carabineros, como toda organización moderna, sabe adaptarse a los cambios. Este cambio

de ministerio para nosotros es una oportunidad para que Chile pueda abordar los temas de seguridad desde una perspectiva muchísimo más técnica. En la Región, eso lo hemos visto con la seremi (Verónica López-Videla) y con el delegado presidencial regional que también hace lo

propio. El trabajo colaborativo e integral es lo más importante para lograr resultados.

—**¿Qué le parece que Carabineros sea una institución mejor valorada, justo en medio de lo que denominan como “crisis de seguridad” en el país?**

—Agradecemos que la gente valore la labor y el esfuerzo que ponemos en cada procedimiento o cada patrullaje. Detrás de cada carabinero hay una persona y hay una familia. El conocimiento y la habilidad de cada carabinero es multiplicado por la actitud de cercanía, de escucha, de optimismo y de alegría al momento de realizar la labor. La actitud de cada carabinero, de hacer su trabajo de forma cercana y correcta, es un factor que amplifica el valor del impacto de Carabineros en la comunidad. Esta actitud positiva tiene que ser bien aplicada, y es un sello que intento imprimir en cada uno de mis carabineros en la Región, incluso cuando abordamos situaciones adversas. Sabemos que cuando se nos requiere, es por una emergencia o porque hay una persona que es víctima, que sufrió algo. Pero tenemos que reaccionar de forma cercana, atenta. Antes que carabineros, somos personas. Y aunque trabajemos en ambientes adversos, nos debemos a la ciudadanía y protegemos a toda persona. Da lo mismo el tipo de adversidad que enfrentemos. Ningún funcionario o funciona-

ria titubea al momento del servicio. Todo carabinero sabe que el acto de valor más grande que existe es dar la vida por otro que no conoce. Cada acción que un carabinero realiza es con valentía y bondad. Cada procedimiento tiene un final incierto. No se sabe cómo podría terminar o con qué personas nos vamos a encontrar. Por eso, estoy orgulloso de mis carabineros. He recorrido cerca del 60% de los cuarteles en distintas comunas, incluyendo zonas rurales. Una vez, un instructor me dijo que el sello de Carabineros es tener una mano de hierro, pero cubierta con un guante de seda. Porque tenemos que ser fuertes y firmes, pero siempre recordando que somos humanos. La gente reconoce la labor que realizamos y esa cercanía está más fuerte que nunca.

—**¿Cómo sirven las Rondas Masivas en los resultados operativos y la cercanía con la gente?**

—En 2024 tuvimos 24 mil 381 detenidos en total, un 5,2% más que en 2023. En tanto, en lo que va de este año, llevamos 6 mil 352 detenidos, un 1,6% más que el mismo periodo de meses del año pasado. En las doce rondas masivas en 2024 se detuvo a mil 408 personas. Y en las cuatro que llevamos este año llevamos 702 detenidos. Son resultados positivos. La gente reconoce la efectividad de nuestra labor, estando cerca y dando tranquilidad. CS